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ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СЕНАТОРА РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ – ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОТ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 

ОРГАНА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ВОРОНЕЖСКОЙ 

ОБЛАСТИ Г.Н. КАРЕЛОВОЙ ЗА 2024 ГОД 

 

 

Представляю информацию об основных направлениях моей 

деятельности как сенатора Российской Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации, представителя от исполнительного органа власти 

Воронежской области за 2024 год. 

 

ЗАКОНОТВОРЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

В 2024 году был подписан Президентом Российской Федерации 

Федеральный закон от 28.12.2024 № 550-ФЗ "О внесении изменений  

в Федеральный закон "О молодежной политике в Российской Федерации"  

(в части совершенствования правового регулирования реализации 

молодежной политики в Российской Федерации), разработанный с моим 

участием. 

Также приняла участие в разработке находящегося на рассмотрении 

Государственной Думой Федерального Собрания Российской Федерации 

проекта федерального закона № 555604-8 "О внесении изменения в статью  

10 Федерального закона "Об обеспечении доступа к информации  

о деятельности государственных органов и органов местного самоуправления" 

(в части обеспечения беспрепятственного доступа инвалидов к информации). 

 

 

ПАРЛАМЕНТСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

Комитет Совета Федерации по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера 

 

Являясь первым заместителем председателя Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера, участвовала в рассмотрении федеральных 

конституционных законов, федеральных законов, разработке и 

предварительному рассмотрению законопроектов и поправок к ним, а также 

проектов иных нормативных правовых актов по вопросам государственной 

национальной и региональной политики, государственной политике в области 

местного самоуправления, общих принципов организации местного 
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самоуправления, гарантии местного самоуправления; государственной 

жилищной политики, градостроительной деятельности, деятельности в 

области строительства, государственной политики в Арктике, обеспечения 

устойчивого развития коренных малочисленных народов Севера, Сибири и 

Дальнего Востока Российской Федерации, защиты их исконной среды 

обитания и традиционного образа жизни, поддержки общин и традиционной 

хозяйственной деятельности указанных народов, государственного 

регулирования использования Северного морского пути и связанных с 

указанными вопросами направлений. 

В рамках работы Комитета участвовала в рассмотрении проектов 

государственных программ Российской Федерации, подготовке проектов 

постановлений Совета Федерации, исполнении протокольных поручений 

Совета Федерации и руководства Совета Федерации, а также рассмотрении 

обращений граждан и организаций. 

 

 В 2024 году по поручению Председателя Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации В.И. Матвиенко 

координировала работу по реализации Советом Федерации совместно  

с Правительством Российской Федерации программы "Восстановление и 

развитие до 2030 года в субъектах Российской Федерации объектов 

отдыха детей и их оздоровление". 

 

В 2024 году в 43 субъектах Российской Федерации были возведены  

88 жилых модулей и проведен капитальный ремонт 25 столовых  

и 9 медицинских пунктов. 

Особенностью реализации программы в 2024 году стало:  

1) Участие в программе воссоединенных регионов России, а также 

целого ряда северных и дальневосточных территорий, в том числе со 

сложными климатическими условиями. 

2) Предоставление субъектам Российской Федерации возможности 

проведения капитальных ремонтов столовых и медицинских блоков. 

 

Несмотря на все трудности, все регионы успешно справились  

с поставленными задачами.  

В целом за два года реализации программы в 58 регионах России 

появились 177 современных жилых корпусов, произведен капитальный 

ремонт 25 столовых и 9 медицинских пунктов. 

Фактически благодаря программе создана возможность для ежегодного 

оздоровления более 100 тысяч детей. Также я стала одним из авторов поправок 
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ко второму чтению федерального бюджета на 2025-2027 годы об увеличении 

с 2025 года федерального финансирования программы до 3 млрд рублей. 

В 2025 году в программе примут участие 49 регионов, в том числе 9 из 

них – впервые. К началу новой летней оздоровительной кампании 2025 года 

планируется дополнительно ввести 77 жилых корпусов и провести 

капитальный ремонт 36 столовых и 28 медицинских блоков в детских лагерях.  

 

В рамках парламентской деятельности продолжена работа  

в качестве председателя Совета Евразийского женского форума при 

Совете Федерации, а также первого заместителя председателя (ранее – 

председателя) Совета по вопросам развития Дальнего Востока, Арктики  

и Антарктики при Совете Федерации. 

 

Совет по вопросам развития Дальнего Востока, Арктики  

и Антарктики при Совете Федерации 

 

Являясь председателем, а далее первым заместителем председателя 

Совета по вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и Антарктики 

при Совете Федерации: 

4 апреля под моим председательством состоялось заседание Совета по 

вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при Совете 

Федерации на тему "Актуальные вопросы реализации логистического 

потенциала регионов Дальнего Востока". 

В ходе заседания участники обсудили вопросы переориентации 

грузопотока с Запада на Восток и создания новых транспортно-логистических 

коридоров с дружественными странами, модернизации и развития 

железнодорожной инфраструктуры Восточного полигона железных дорог, 

развития Северного морского пути в качестве конкурентоспособной 

национальной транспортной артерии, реализации инвестиционных проектов, 

направленных на развитие логистического потенциала регионов Дальнего 

Востока. 

По итогам заседания принято решение, содержащее, в том числе 

следующие рекомендации Министерству Российской Федерации по развитию 

Дальнего Востока и Арктики совместно с заинтересованными федеральными 

органами исполнительной власти: 

- ускорить доработку нормативных правовых актов Правительства 

Российской Федерации, необходимых для реализации норм Федерального 

закона от 4 августа 2023 года № 411-ФЗ "О северном завозе"; 

- использовать при создании федеральной государственной 

информационной системы мониторинга северного завоза преимущественно 
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оборудование и программное обеспечение российского производства; 

- рассмотреть предложения Правительства Сахалинской области о 

включении морского порта Корсаков в качестве порта отправления в 

программу субсидирования каботажных перевозок грузов по Северному 

морскому пути. 

Минвостокразвития России и Государственной корпорации по атомной 

энергии "Росатом" совместно с Правительством Чукотского автономного 

округа поручено обеспечить проведение в период с декабря 2024 года по 

31 декабря 2025 года комплекса мероприятий по выработке механизмов 

обеспечения надежности поставок грузов северного завоза морскими судами.   

В техническое задание на разработку федеральной государственной 

информационной системы мониторинга северного завоза включены 

положения о том, что в соответствии с требованиями постановления 

Правительства Российской Федерации от 16.11.2015 г. № 1236 

"Об установлении запрета на допуск программного обеспечения, 

происходящего из иностранных государств, для целей осуществления закупок 

для обеспечения государственных и муниципальных нужд" не допускается 

использование программного обеспечения, происходящего из иностранных 

государств. 

22 ноября под моим председательством состоялось заседание Совета по 

вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при Совете 

Федерации на тему "Развитие опорных населенных пунктов Арктической 

зоны Российской Федерации". 

В ходе заседания участники обсудили вопросы разработки и 

утверждения мастер-планов и комплексных планов долгосрочного социально-

экономического развития опорных населенных пунктов Арктической зоны 

Российской Федерации, формирования в опорных населенных пунктах 

Арктической зоны Российской Федерации базовой социальной 

инфраструктуры в целях оказания населению услуг в сферах здравоохранения, 

образования и культуры, улучшения качества среды для жизни в опорных 

населенных пунктах Арктической зоны Российской Федерации, в том числе 

обеспечения граждан комфортным жильем, сокращения непригодного для 

проживания жилищного фонда, модернизации коммунальной 

инфраструктуры и улучшения качества предоставляемых коммунальных 

услуг. 

Результаты реализации решения Совета будут подведены в период 

осенней сессии 2025 года. 
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Совет Евразийского женского форума при Совете Федерации 

 

Являясь председателем Совета Евразийского женского форума  

в течении 2024 года организовывала его работу по ключевым направлениям 

деятельности Совета: реализация Национальной стратегии действий  

в интересах женщин, проектная деятельность, а также сотрудничество  

с международными организациями и объединениями.  

 

 Главным в работе Совета Евразийского женского форума в 2024 году 

стала подготовка и проведение четвертого Евразийского женского 

форума, который стал самым масштабным за всю историю Евразийских 

женских форумов. На нем были представлены результаты 32 проектов Совета 

Евразийского женского форума, которые системно реализуются между 

форумами совместно с профильными министерствами, общественными и 

международными организациями.  

По итогам форума в рамках заседаний Совета Евразийского женского 

форума были утверждены новые проекты, направленные на создание 

активного участия женщин в социально – экономическом развитии Дальнего 

Востока и Арктики, продвижении инженерно-технических образовательных 

программ для женщин, а также формирование новых карьерных и 

профессиональных возможностей для женщин.  

В целом всего в 2024 году в рамках проектной деятельности Совета 

проведено более 1500 мероприятий в самых разных форматах. Их 

участниками стали более 15 млн человек.  

Были инициированы исследовательские и просветительские 

проекты.  

Более 10 исследований для оценки социально-экономического 

положения женщин, более 30 фотовыставок, гостиные Совета Евразийского 

женского форума, пресс-конференции для привлечения внимания к 

актуальным вопросам современности и информирования граждан о 

принимаемых мерах для решения первоочередных задач реализовывались в 

рамках проектов Совета ЕЖФ в 2024 году. 

В рамках проекта «Здоровье женщин – благополучие нации» тридцать 

пять фотовыставок «Химия была, но мы расстались» прошли в 7 городах 

России: в Москве Санкт-Петербурге, Альметьевске, Нижнекамске, Казани, 

Самаре, Иркутске. Этот проект направлен на психологическую поддержку 

пациентов с онкологией, используя фотографию как форму психологической 

поддержки. Более 200 новых участников получили психологическую 

поддержку в формате фототерапии.   
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Более 100 человек присоединились волонтерскому движению – Лига 

Онкофотографов. Фотографы-волонтеры после специального обучения 

проводят бесплатные фотосессии для онкопациентов.  

Проведены 25 гостиных Совета Евразийского женского форума, 

посвященные вкладу женщин-ученых в мировые биомедтехнологии (8 

сентября), развитие и внедрение здоровьесберегающих технологий (18 

сентября), обсуждению перспективных траекторий вовлечения женщин в 

высокотехнологичные производства (19 сентября), трендов развития 

искусственного интеллекта и применения в будущем (19 сентября), трендов в 

развитии экономики (19 сентября), экологической и климатической повестках 

(20 сентября), мероприятий по расширению участия женщин в целлюлозно-

бумажной промышленности (18 декабря) и программ поддержки женщин и 

молодежи (12 ноября), долгосрочным стратегиям и перспективным 

инвестиционным решениям женщин-инвесторов для поддержки семей  (19 

сентября, 16 декабря), образовательных инициатив проекта Совета ЕЖФ 

"Женщины в целлюлозно-бумажной промышленности" (17 декабря). В ходе 

встреч были обсуждены ход реализации проектов Совета ЕЖФ, лучшие 

практики, в том числе по достижению безопасности: технологической, 

инвестиционной, сырьевой, а также планы действий на следующий год.   

Традиционно особое внимание Совета Евразийского женского 

форума было уделено разработке и проведению образовательных 

программ.  

В 2024 году более 11 000 женщин приняли участие в 10 образовательных 

программах, реализуемых в рамках проектов Совета ЕЖФ.  

 Флагманская программа Совета ЕЖФ – "Женщина-лидер" 

направлена на решение одной из наиболее важных задач – расширение 

гражданской активности женщин и создание равных с мужчинами условий для 

продвижения на уровень принятия решений.  

Обучение по программе "Женщина-лидер" прошли представительницы 84 

регионов России. География программы расширена еще на 11 стран. В 2024 

году 525 выпускниц программы разработали 85 социальных проектов. 

Состоялось 4 потока программы: для женщин флотских городов, для 

женщин вновь присоединенных регионов, для женщин Сибири и Дальнего 

Востока (реализовано при поддержке профильного министерства) и 

международный. 

Всего за 4 года реализации программы ее участницами стали более 1500 

женщин из 86 регионов и 42 стран. 

 В целях расширения участия женщин в экономике в рамках 

проекта Совета ЕЖФ "Развитие женского предпринимательства" реализуется 

федеральная образовательная программа "Женщина может". Состоялось 9 



7 

потоков программы для начинающих предпринимателей; 315 выпускниц в 

этом году начали реализацию своих предпринимательских проектов 

 Более 7600 человек прошли обучение по образовательным 

программам на цифровой платформе "Женское лидерство в инвестициях" 

одноименного проекта Совета ЕЖФ; 

Среди новых программ: 

 цикл образовательных программ "Почему женщины инвестируют" 

на телеканале РБК в рамках проекта «Женское лидерство в инвестициях". 

Более 3 млн. просмотров;  

 образовательная программа "Актуальные проблемы и 

эффективные практики устойчивого развития коренных малочисленных 

народов Севера, Сибири и Дальнего Востока", разработанная по итогам 

Первого форума женщин Севера, (обучение на базе РАНХИГС прошли первые 

21 участница); 

 образовательная программа подготовки SMM-специалистов 

"Мамы в медиа" (180 участниц из Республики Татарстан); 

 первый пилотный региональный образовательный проект в 

Республике Бурятия по подготовке женщин-амбассадоров здоровья в рамках 

проектов Совета ЕЖФ "Здоровье женщин – благополучие нации", в котором 

приняли участие более 2500 женщин, разработано 40 проектов;  

 первый акселератор социальных инициатив и программ 

повышения квалификации победителей конкурса «Женщины за здоровое 

общество», в котором приняли участие более 100 женщин; 

 просветительская акция-флешмоб "Донорское сердце" в рамках 

проекта Совета Евразийского женского форума "Донорство у нас в крови" 

впервые прошла в целях привлечения общественного внимания к 

продвижению донорства. Более 2200 очных участников и более 750-ти тысяч 

онлайн участников.  

 просветительский онлайн-марафон «Женщины за продвижение 

принципов бережливого сознания» в рамках реализации проекта Совета ЕЖФ 

"Экологическая платформа", который был направлен на повышение уровня 

экологической культуры среди граждан. 

 

Отдельным инструментом популяризации важных направлений 

деятельности Совета Евразийского женского форума и оценкой 

эффективности деятельности в рамках реализации проектов стали 

конкурсы Совета Евразийского женского форума. 

 Значительно выросла представленность регионов и число 

участников в конкурсах в рамках проекта Совета "Женская кооперация в 

международной торговле". Так, в конкурсе "Лидеры поддержки. Женщины в 
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экспорте" в этом году приняли участие центры поддержки экспорта из 58 

субъектов РФ, что на 41% больше, чем в прошлом году; 

 В 2.5 раза увеличилось число поданных заявок в номинацию 

"Лучшая женщина-экспортер" в рамках Всероссийского конкурса "Экспортер 

года". 6 лучших женщин-экспортеров были 16 октября на полях форума 

«Сделано в России».  

 На 40% больше заявок (630 заявок), чем в 2023 году, было 

получено заявок на международную премию «Талантливая женщина 

в современной индустрии», итоги которой подведены в рамках реализации 

проекта Совета ЕЖФ «10 октября. Среди участниц – женщины-

профессионалы горнодобывающей, металлургической, нефтегазохимической, 

обрабатывающей и смежных отраслей из России и стран СНГ. 

 В рамках конкурсов Совета ЕЖФ ("За здоровое общество", 

"Женщина-ученый – Медицина молодая", "Свет профилактики", 

Всероссийский конкурс здорового питания) представлено более 1000 работ 

женщин в сфере сохранения здоровья, здорового образа жизни и здорового 

питания. Многие из вышеуказанных проектов представлены на платформе 

"Женщины за здоровое общество". 

 Впервые в 2024 году, в год Семьи, совместно с Национальным 

центром исторической памяти при Президенте РФ был проведен конкурс 

"Женщины за сохранение традиций". На него поступило более 600 заявок, 

конкурсные публикации набрали свыше 1,5 млн. просмотров. Было принято 

решение сделать этот конкурс международным.   

 Впервые совместно в социальной сети ВКонтакте прошел и 

конкурс Совета Евразийского женского форума "Героини нового времени". 

Заявки подали 358 женщин, а их проекты в ВК клипах посмотрело более 5 млн. 

пользователей.  

 В 3 раза (до 56) увеличилось количество поданных заявок на 

номинацию Совета ЕЖФ «Женщина-ученый – медицина молодая» в рамках 

конкурса «Всероссийская научная школа «МЕДИЦИНА МОЛОДАЯ». На 

конкурс было подано 56 заявок из субъектов Российской Федерации.  

Победительницами стали представительницы 3 декабря были подведены 

итоги  

Номинация стала дополнительной мотивацией для молодых женщин 

ученых-медиков активно заявлять о себе и своих проектах, направленных на 

сохранение здоровья россиян и улучшение качества российского 

здравоохранения. 

 Впервые состоялся Всероссийский конкурс для работодателей "Лидеры 

в интересах женщин", который направлен на выявление и масштабированию 

лучших практик по созданию равных возможностей для мужчин и женщин во 
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всех сферах жизни общества, а также эффективных инструментов повышения 

вовлеченности женщин в решение социально-экономических задач.  

 Торжественная церемония награждения лауреатов премии «По зову 

женского сердца» была проведена впервые в 2024 году. Ими стали женщины, 

добившиеся выдающихся успехов в разных сферах и по зову сердца 

помогающие участникам СВО и их семьям. Победителей наградили 

Председатель Совета Федерации Валентина Ивановна Матвиенко, видные 

общественные и политические деятели. 

В целях расширения гражданской активности женщин 5-6 марта 2024 

году на полях международной выставки-форума «Россия» Советом Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации был проведен важнейший в 

российской повестке Всероссийский женский форум "Женщины: 

сохраняем традиции - развиваем Россию". Он продемонстрировал участие 

женщин в достижении национальных целей развития страны. Всего за 2 дня 

работы Форума состоялось более 100 мероприятий, в которых приняли 

участие более 70 тыс. человек из всех регионов России, а также 

соотечественницы из-за рубежа. Зафиксировано более миллиона просмотров 

трансляций мероприятий форума в социальной сети ВКОНТАКТЕ. 

Обращение Президента Российской Федерации к участникам Форума придало 

особый статус и продемонстрировало внимание, уделяемое развитию женской 

повестки в стране.  

Несмотря на современную геополитическую обстановку активно 

развивается международное сотрудничество Совета ЕЖФ. Совет 

Евразийского женского форума активно взаимодействовал с партнерами 

практически всех международных объединений, включая группу Двадцати, 

АТЭС, ШОС, АСЕАН, БРИКС.  

 Проекты Евразийского женского форума были представлены на полях 

масштабных таких международных форумов, как Первая международная 

конференция в Таджикистане "Женщины России и Таджикистана: традиции, 

современность будущее", XV Международный экономический форум 

"Россия-Исламский мир" в Казани, Петербургский международный 

экономический форум и IХ Восточный экономический форум. 

На ежегодном международном бизнес-форуме "Мир возможностей" в Дубае" 

состоялись сессии Совета ЕЖФ, на которой обсудили точки роста в экономике 

и социальной сфере России и ОАЭ. 

 В рамках председательства России в БРИКС женская повестка в 

объединении была прозвучала очень мощно и масштабно.  

Состоялся форум женского предпринимательства, в нем приняли 

участие более 390 участников из 26 стран (июнь 2024 года). Итоги работы 

Делового Альянса БРИКС были представлены на Итоговом саммите в Казани. 
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Отмечу, что работу Женского альянса оценили главы практически всех стран 

БРИКС, особенно Индии, ОАЭ, Бразилии. Высокую оценку работе Альянса 

дал и Президент России Владимир Владимирович Путин.  

Первый женский форум БРИКС прошел на полях четвертого ЕЖФ. 

Предложения, сформулированные по итогам этих мероприятий, вошли 

в Итоговый документ четвертого Евразийского женского форума. 

С уверенностью можно сказать, что Женский форум БРИКС стал новой 

коммуникационной площадкой для обсуждения стратегии действий, 

направленных на повышение роли женщин в выработке общих подходов к 

решению актуальных задач и реализации новых инициатив.  

Среди новых инициатив форума БРИКС: 

первый Международный конкурс женских инициатив в сфере экологии и 

устойчивого развития из стран БРИКС, реализуемый Советом Евразийского 

женского форума и Государственной корпорацией по атомной энергии 

"Росатом"   

 Запуск в 2025 году образовательной программы "Женщина-лидер: 

БРИКС"; 

 Успешно развивается кооперация женщин-предпринимателей 

Международного клуба победителей конкурса АТЭС.  В рамках деятельности 

клуба на полях четвертого Евразийского женского форума состоялось 

открытое заседание участников клуба, на котором были подведены итоги 

работы и намечены планы будущих совместных инициатив. 

 1 ноября при поддержке Совета Федерации проведен девятый 

Международный конкурс женских предпринимательских проектов в АТЭС 

под девизом «Расширение прав и возможностей женщин для инклюзивного 

роста и устойчивого бизнеса». Всего в конкурсе приняли участие одиннадцать 

экономик, включая представителей Брунея, Гонконга, Индонезии, Малайзии, 

Республики Корея, России, Таиланда, Китая, Перу, Чили, Филиппин. 

Международное жюри выбрало победителей. Главный приз конкурса 

получила представительница Волгоградской области И.Е. Мурашова. 

 Международный совет по поддержке и развитию женщин в 

промышленности и технологиях, созданный по инициативе ГК «РОСАТОМ», 

при поддержке Совета Евразийского женского форума, расширился до 16 

стран. (приняты 4 новые страны Сербия, Гана, Эквадор, и Египет). В рамках 

деятельности Международного совета ведется разработка Стратегического 

документа «Белая книга» с лучшими международными практиками и 

программами в интересах женщин (уже собрано 115 корпоративных практик). 

В рамках деятельности Международного совета ведется разработка 

Стратегического документа «Белая книга» с лучшими международными 
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практиками и программами в интересах женщин (уже собрано 115 

корпоративных практик) 

Итоги проекта "Женщины в высокотехнологичных отраслях: новые 

возможности" были с успехом представлены в программе всех ключевых 

международных отраслевых форумах, в том числе на 68-ой сессии 

Генеральной конференции МАГАТЭ, были проведены менторинговые сессии, 

семинары, конференции с участием студенток технических ВУЗов России, 

Узбекистана, Кыргызстана, Казахстана (более 100 участниц). 

 С успехом в этом году впервые прошел конкурс на Всемирную премию 

"Женщины русского мира". В нем приняли участие более 100 женщин из 38 

стран. Лауреатами стали 5 женщин в 5-ти номинациях из 4 стран. В этом году 

в год Семьи она была посвящена теме семейных ценностей. 

 

 

Реализация Стратегии действий в интересах граждан старшего 

возраста и развитие "серебряного" добровольчества 

 

В 2024 году продолжила содействие реализации в субъектах Российской 

Федерации программы системной поддержки и повышения качества жизни 

граждан старшего поколения. Группа авторитетных экспертов разработала 

предложения в Стратегию действий в интересах граждан старшего возраста в 

РФ до 2030 года, которые были направлены в Министерство труда и 

социальной защиты. В 2024 году были проведены мониторинги состояния 

учреждений социального обслуживания, доступности досуговых мероприятий 

для граждан старшего возраста и обновления региональных программ 

активного долголетия.  

Под моим руководством прошел Цикл всероссийских праздничных 

акций партийного проекта "Старшее поколение", посвященный Победе в 

Великой Отечественной войне. По всей стране было проведено больше 10 

тысяч мероприятий, к которым присоединились более 600 тысяч человек.  

Значительный вклад в организацию таких мероприятий внесли серебряные 

волонтеры, зарегистрированная численность которых выросла в 2024 году до 

260 тысяч человек. Они также активно включились в реализацию акции 

«Тепло для героя» партийного проекта «Старшее поколения», направленного 

на поддержку участников СВО и их семей: в 2024 году в акции приняло 

участие 363 тыс. человек, собрано более 332 тыс. подарков и писем на фронт, 

более 15 тыс. семей участников СВО получили помощь и поддержку. 

Среди наиболее значимых мероприятий необходимо отметить: 

 Всероссийский конкурс социальных проектов "Инносоциум"; 

 Акция "Вальс Победы"; 
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 VIII Всероссийский форум "серебряных" добровольцев; 

 Международный форум гражданского участия "#МЫВМЕСТЕ". 

 

 

МЕЖПАРЛАМЕНТСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО 

 

Являясь Председателем Совета Евразийского женского форума и 

заместителем Председателя Организационного комитета четвертого 

Евразийского женского форума непосредственно координировала работу по 

его подготовке, формированию концепции и деловой программы. 

Четвертый Евразийский женский форум, организованный Советом 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации и 

Межпарламентской Ассамблеей государств – участников Содружества 

Независимых Государств признан ярчайшим событием международной и 

внутрироссийской жизни. Он прошел в Санкт-Петербурге 18-20 сентября 2024 

года. Высокий статус Форуму придало участие в нем Президента Российской 

Федерации Владимира Владимировича Путина. Несмотря на осложнение 

международной политической обстановки и предпринимаемые усилия по 

изоляции нашей страны, форум побил рекорды по количеству стран и числу 

участников. Более 2000 делегатов из 126 стран и 21 международной 

организации приняли в нем участие лично. Это абсолютный рекорд за всю 

историю проведения Евразийского женского форума. 

Многомиллионнную аудиторию четвертый Евразийский женский 

форум охватил в онлайн пространстве, только на странице сообщества 

Евразийского женского форума в социальной сети ВКОНТАКТЕ - более 6 

миллионов просмотров. Всего под эгидой форума с начала 2024 года, а также 

в дни форума прошло более 300 мероприятий. Это целая серии выездных 

гостиных, региональных и международных префорумов, марафонов, акций в 

социальных сетях и конкурсов. В рамках основной программы Форума в дни 

его проведения (18-20 сентября) прошло более 100 мероприятий. 

Традиционно состоялось открытое заседание «Женской двадцатки» на тему 

«Выход на глобальный уровень: женские организации и многосторонние 

институты». В открытом заседании «W20» приняли участие представители 10 

стран, в том числе Аргентины, Японии, ЮАР, Бразилии, Австралии, Мексики, 

Турции, Индонезии, Индии. Отмечена позитивная роль координационного 

механизма «Женской двадцатки», созданного по инициативе России.  

Значимым международным событием в рамках председательства 

Российской Федерации в БРИКС на Евразийском женском форуме стал 

Женский форум БРИКС, который прошел впервые. Состоялись: встречи 

министров по делам женщин стран БРИКС, женщин-лидеров 
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агропромышленного комплекса стран БРИКС, первое заседание Гражданского 

совета БРИКС, открытое заседание Женского делового альянса БРИКС, 

дискуссия по вопросам участия женщин в энергопереходе стран БРИКС. 

Предложения, сформулированные по итогам этих мероприятий, были 

направлены в адрес 16-го Саммита БРИКС. Новый импульс развитию 

международного сотрудничества придали бизнес-диалог женщин «Россия — 

Арабский мир», открытое заседание Международного клуба победителей и 

участников Международного конкурса женских предпринимательских 

проектов в АТЭС, диалог женщин Африки и России «Новые тенденции 

международного сотрудничества”, заседание Международного совета по 

поддержке и развитию женщин в промышленности и технологиях «Мировые 

стратегии профессионального развития женщин в высокотехнологичных 

отраслях»  и ряд других мероприятий .  

 Впервые на Форуме были организованы Деловой центр Евразийского 

женского форума и Инвестиционная гостиная, которые стали площадками для 

делового международного сотрудничества участниц форума. Состоялось 

более 70 деловых переговоров и двусторонних встреч, было подписано 12 

соглашений о сотрудничестве, дан старт международным конкурсам, 

инициировано создание новых объединений женщин. Проведение форума-

фестиваля "Женщины за сохранение традиций" и интерес к нему со стороны 

российских и зарубежных участников форума продемонстрировали 

поддержку усилий России по защите традиционных ценностей со стороны 

международного сообщества.  

На Форуме были представлены результаты 32 проектов Совета 

Евразийского женского форума, которые системно реализуются совместно с 

профильными министерствами, общественными и международными 

организациями между форумами.  

Более 300 мероприятий в 2024 году по женской повестке было проведено 

под эгидой Евразийского форума: целая серия выездных гостиных, 

префорумов, марафонов, акций в социальных сетях и конкурсов. 

Самым масштабными региональным префорумом стал III женский форум 

в Кузбассе «Роль женщин в развитии промышленных регионов в современных 

условиях». Он прошел в Кемерово 31 мая -1 июня 2024 года и собрал более 5 

тыс. участников из регионов России и 13 стран.  

 По результатам Форума был принят Итоговый документ, содержащий 

конкретные рекомендации, сформированные в ходе активной работы 

редакционного комитета, в состав которого вошли представители российских 

министерств и ведомств, международных организаций, бизнес-структур, 

принимавших самое активное участие в подготовке и проведении Форума. 
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Форум женщин-парламентариев в рамках 149-й Ассамблеи 

Межпарламентского союза 

 

13-17 октября 2024 года приняла участие в форуме женщин-

парламентариев, который состоялся в Женеве в рамках 149-й Ассамблеи 

Межпарламентского союза. 

Основная тема Ассамблеи и Форума женщин-парламентариев — 

использование достижений науки, техники и инноваций (НТИ) в интересах 

более мирного и устойчивого развития в будущем, влияние искусственного 

интеллекта на демократию и права человека. Общая дискуссия была призвана 

предоставить парламентам-членам МПС и другим участвующим делегациям 

возможность изучить, как парламенты могут использовать полезный опыт 

в сфере НТИ на благо всех. 

В рамках заседания Бюро женщин-парламентариев подчеркнула 

актуальность повестки. Проинформировала коллег о недавно прошедшем IV 

Евразийском женском форуме, на котором в буквальном смысле сквозной 

стала тема влияния   стремительного развития новых технологий, 

искусственного интеллекта на демократию и права человека, обеспечение 

прав женщин. Рассказала также о российском опыте повышения 

представленности женщин в высокотехнологичных отраслях экономики, в том 

числе среди руководителей и менеджеров, а также о работе созданного по 

инициативе России Международного совета по поддержке и развитию 

женщин в промышленности и технологиях, в который входят уже 

представители 16 стран.  Отметила, что сфера новых технологий и 

искусственного интеллекта должна стать пространством для конструктивного 

и взаимовыгодного деполитизированного сотрудничества на благо всего 

человечества, а диалог   парламентариев по использованию потенциала новых 

технологий способен сыграть важную роль в создании более спокойного, 

устойчивого и справедливого мира. 

Провела встречу с заместителем председателя Народной скупщины 

Снежаной Паунович.  У наших стран хорошие партнерские отношения и эта 

встреча подтвердила, что у женщин-парламентариев много общего во 

взглядах.   

 

РАБОТА В ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ 

 

В 2024 году в рамках региональной работы большое внимание уделено 

содействию участия региона в национальных и федеральных проектах, а также 

в развитии социальной инфраструктуры.   
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В рамках реализации нацпроекта «Здравоохранение»: 

 

В его рамках реализуется ряд региональных проектов: 

 «Борьба с сердечно-сосудистыми заболеваниями»; 

 «Борьба с онкологическими заболеваниями»; 

  «Модернизация первичного звена здравоохранения»;  

  введена в эксплуатацию поликлиника по ул. 20-летия Октября в г. Воронеже 

на 390 посещений в смену;  

  завершено строительство радиотерапевтического корпуса Воронежского 

областного клинического онкологического диспансера на 120 мест 

 

В рамках реализации нацпроекта «Демография»: 

 

 введен в эксплуатацию «Центр ухода и социализации «Хохольский» в 

Хохольском муниципальном районе – на 128 мест; 

 введен в эксплуатацию спортивный комплекс с борцовским залом в г. 

Воронеж 

 введен в эксплуатацию жилой корпус для предоставления стационарного 

социального обслуживания в г. Поворино на 100 мест; 

  введен в эксплуатацию жилой корпус для предоставления стационарного 

социального обслуживания в п. Воробьевка на 100 мест;  

  создана системы стационарного социального обслуживания в регионе при 

моем участии  

 

В рамках реализации нацпроекта «Образование»: 

 завершено строительство Образовательного центра «Принципиум» 

Новохоперского муниципального района на 1100 мест; 

 завершено строительство комплекса школа-детский сад с. Чертовицы, 

Рамонский муниципальный район на 220 мест; 

 

В рамках реализации мероприятий государственных программ «Развитие 

образования», «Доступная среда» и национального проекта «Образование» 

Воронежской области были построены 3 школы, созданы 2 технопарка 

«Кванториум» на базе МБОУ «Лицей № 15» и МБОУ СОШ № 38 с УИОП им. 

Е.А. Болховитинова в г. Воронеж, Центр цифрового образования детей «IT-

куб» на базе Острогожского многопрофильного техникума, Центр 

опережающей профессиональной подготовки на базе Воронежского 

политехнического колледжа.  
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Также было приобретено цифровое оборудование для внедрения цифровой 

образовательной среды для 39 образовательных организаций, созданы 5 674 

новых места для дополнительного образования, обновлена спортивная 

инфраструктуры в 10 школах, обеспечено оснащения государственных и 

муниципальных общеобразовательных организаций, в том числе структурных 

подразделений указанных организаций, государственными символами 

Российской Федерации. Произведено оснащение образовательных 

организаций оборудованием для реализации образовательных процессов по 

разработке, производству и эксплуатации беспилотных авиационных систем. 

 

Воронежская область продолжает участие федеральном проекте «Создание 

условий для обучения, отдыха и оздоровления детей и молодежи». С 2023 года 

строятся некапитальные объекты (быстровозводимые конструкции) отдыха 

детей и их оздоровления.  

В 2023-2024 годах в детских оздоровительных лагерях построено  

15 быстровозводимых современных спальных корпусов. Это позволило 

создать дополнительно 768 новых мест: в 2023 году – 300 мест, в 2024 году – 

468 мест.  

 

В 2024 году за счет средств федерального бюджета построено 6 корпусов: на 

базе 2-х лагерей городского округа город Воронеж и областного учебно-

методического центра военно-патриотического воспитания молодежи 

«Авангард». Кроме того, в 2024 году за региональные средства установлены 3 

корпуса и проведен ремонт в лагере «Маяк».  

Строительство современных корпусов дало возможность организовать 

условия для отдыха детей с ограниченными возможностями здоровья и детей-

инвалидов. 

 

В рамках рабочих поездок в Воронежскую область: 

 

  приняла участие в Дне Воронежской области на выставке -форуме «Россия» 

совместно с Губернатором Воронежской области А.В. Гусевым; 

 посетила «Центр ухода и социализации «Хохольский», Центр ухода и 

социализации «Хохольский» на 128 мест; 

 проводились встречи с Губернатором Воронежской области А.В. Гусевым по 

обсуждению вопросов дальнейшего развития системы долговременного ухода 

за пожилыми и подготовку к детскому летнему отдыху в регионе, поддержку 

семей участников СВО; 

 посетила Центр комплексной реабилитации инвалидов «Семь Ступеней». В 

«Семи Ступенях» осуществляется социальная реабилитация жителей 



17 

Воронежской области, имеющих инвалидность. Профессиональное обучение 

ведется по 21 востребованной на рынке труда и доступной для освоения 

профессии. С февраля 2023 года здесь реализуется новое направление – 

комплексная реабилитация участников СВО. Создан Единый центр обработки 

информации и координации деятельности в части комплексной реабилитации 

и социальной адаптации граждан, принимавших участие в СВО, в рамках 

которого работает горячая линия единого центра; 

 особое внимание в региональной работе уделено поддержке участников 

специальной военной операции и их семей. Одна из встреч с семьями 

участников специальной военной операции прошла на площадке 

регионального отделения фонда «Защитники Отечества»;  

 приняла участие в акции «Коробка храбрости» для детей, проходящих 

длительное лечение; 

 проводила приемы в личном и дистанционном формате. За 2024 г. поступило 

124 обращения от жителей Воронежской области. 

 

В рамках региональной работы и рабочих визитов в Воронежскую 

область продолжила работу по реализации программ «активного долголетия» 

и поддержке граждан старшего возраста в рамках проекта «Старшее 

поколение»: 

 

 организована постоянная работа по информированию пожилых людей о 

прохождении диспансеризации; 

 регулярно проводились «Дни здоровья» с приглашением специалистов 

Центров здоровья; 

 в каждом районе города и области сформированы группы по занятию 

«северной» ходьбой с профессиональными инструкторами; 

 регулярно проводились встречи с врачами – узкими специалистами и врачами 

областного Центра медицинской профилактики; 

 на постоянной основе организована работа тематических клубов для пожилых 

- «Клуб вязания», «Нательные игры», «Вышивка лентой», «Акварель» 

 проводились познавательные викторины и тематические встречи по 

финансовой грамотности; 

 организовывались регулярные посещения пожилыми людьми музеев, 

выставок, экскурсий; 

 создана «Школа английского языка для старшего поколения»; 

 еженедельно проходят занятия «Смартфон-не просто телефон»; 

 еженедельно проходят занятия нейрогимнастики и суставная разминка; 

 оказывается всесторонняя поддержка движению серебряного волонтерства; 
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РАБОТА С ОБРАЩЕНИЯМИ ГРАЖДАН 

 

Количество обращений, переданных в 2024 году на рассмотрение мне, как 

сенатору Российской Федерации – представителю от исполнительного органа 

государственной власти Воронежской области, первому заместителю 

председателя Комитет Совета Федерации по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера: всего  

127 обращений, из них: в электронном виде – 81, письменных – 21. 


